

# Diario de Burgos

Año L. Núm. 27.210. / Apartado 46. / Calle de Vitoria, 16, bajo. / Teléfono 2015. / Sábado 17 de Febrero de 1940

Crónica económica y financiera

## ESPAÑA Y LA INDUSTRIA CELULOSA

Fuera de las industrias que en lo que va de siglo ha conseguido mayor desarrollo, entre las industrias que han tendido a haberse desarrollado — a transformar aspectos enteros de la vida del hombre — la radio, el automóvil, el cine — hay una, la celulosa, que tiene un valor trascendente en la consagración de las ciudades, no es tan conocida por el público.

No nos referimos a la celulosa en el aspecto tan interesante del papel, vamos a dejar a un lado a las pastas para la elaboración de la materia prima de esta industria tan extendida y tan fundamental en la vida moderna como es el periódico. Queremos referirnos a la celulosa noble, a la celulosa que se trata por los diversos baños químicos, llega más lejos que la seda de los diábolos, toma la tercera dimensión y convirtiéndose en hilo pasa luego a tejido, más tarde al tejido o al espartado y se presenta, hecha materia de uso y consumo, en el «rayón» en la seda artificial, en el tejido maravilloso que siendo elegante y sencillo económico, pone al alcance de todas las fortunas, del más modesto obrero, las telas que antiguamente solamente podían consumir usar, gastar, las personas de las más altas alcurnias.

En alas del progreso, por las acertadas realizaciones de los sabios del principio de este siglo, la madera de los árboles, convertida en pasta y luego tratada químicamente pasaba a transformarse en tela, en seda lustrada, no tan solamente vistosa como la seda natural, la seda animal, la seda que nace del gusano, sino, lo que es más asombroso, en telas más duraderas y más manejables, mejor lavable y mejor planchable que la misma seda natural, la seda animal, la seda maraca, la seda asiática.

Pues bien, esta maravilla, que

En algunos casos es tan usual y corriente en la vida de una nación, que hasta desplaza de su puesto en el consumo al algodón, en el caso de Italia donde la atmósfera impone la seda, sobre las otras fibras, en España no tiene en su industria la plaza que podría tener.

No es que sea desahogada, pero las cifras de producción son tan reducidas, en comparación con el consumo actual y, sobre todo con el consumo que pudiera crear se sobre la base de un decidido abaratamiento de precio, que hace pensar que será esta industria la que se desarrolle para la fabricación de la seda artificial y tejidos de mezclas una de las que mayor desarrollo vayan obteniendo a través de las líneas autógenas que han de dirigir los progresos de nuestras actividades industriales.

Tenemos entendido que si oficialmente el asunto todavía no ha tomado carta de naturaleza, en el terreno particular ya se están haciendo los primeros estudios. Se encuentran en España los elementos técnicos extranjeros, los cuales aportarán también las oportunas licencias y las necesarias aptitudes de orden técnico para orientar la fabricación en sus primeras fases, planearán el montaje de la empresa o empresas que han de crear en España la segunda etapa de la fabricación de la seda artificial, base de una extensión de su consumo sobre la mejor coyuntura que a éste ofrezca un abaratamiento de los precios de costo. (Arco Spes)

### El Empresario Agrícola

La Declaración mensual de subsidios y el Boletín de Liquidación del Régimen común de Subsidios Familiares, son obligaciones que figuran todavía a tu cargo.

## Audiencias del Caudillo

MADRID.— S. E. el Jefe del Estado ha recibido las siguientes visitas:

En audiencia militar, al general inspector de Artillería de la Armada, excelentísimo señor don Manuel Vela Bermúdez; al general de brigada de Sanidad de la Armada, excelentísimo señor don Francisco Moreno López; al general de brigada, don Alvaro Suelo Vilarino; al jefe de la 51 división, teniente coronel de Infantería, don Luis Riera Guerra; al jefe del regimiento de Infantería, mixto, número 83, teniente coronel de Infantería, don Rafael Cerdeña Gurich; al consejo de Guerra de Barcelona; al comandante de Estado Mayor, jefe del Estado Mayor de la 13 división; don Bartolomé Barba Hernández; al comandante de Infantería del regimiento número 43, don César Sáez de Santamaría y de los Rios; al comandante de Artillería, don Carlos Parralle García, del Alto Estado Mayor y al comandante de Aviación, don Antonio Pérez Marín Castro, ingeniero aeronáutico.

En audiencia civil, al ilustrísimo señor obispo de León; a don José María Pemán, consejero nacional; a don Alfonso de Hoyos Sánchez Romate; a don Juan Angel Ortigosa, subsecretario del Ministerio de Justicia; al gobernador civil de Navarra; a don Antonio Iturmen, director general de Administración local; a don Manuel de la Plaza Navarro, director general de Marruecos y Colonias; al marqués de la Vega de Anzo y señor González del Valle; a don Pedro Gárate, interventor general de Administración del Estado; a don Joaquín Ruiz, director general de Seguros; a don Eduardo Ballester Paris, alcalde de El Ferrol del Caudillo, acompañado de un teniente alcalde del mismo Ayuntamiento; a don Federico Mayo, director del Instituto de la Vivienda; a don José Fonseca, arquitecto jefe de dicha institución y a don Juan Marsans.—Cifra.

## FINLANDIA, POR SU INDEPENDENCIA

# El Gobierno finlandés solicita ayuda militar directa de Suecia

### Los suecos contestan con una negativa.—Se cree que se formulará idéntica petición a Francia e Inglaterra

#### Las tropas finesas, que se defienden con singular heroísmo, precisan ayuda urgente y eficaz

TREINTA Y CUATRO APARTOS RUSOS, DERRIBADOS EN CUARENTA Y OCHO HORAS

ESTOCOLMO. Urgente.—Todos los ataques soviéticos intentados en la jornada del 14 en el istmo de Carelia han sido completamente rechazados.

En cuarenta y ocho horas, la aviación finlandesa, que reconquistó los aires progresivamente, ha derribado más de treinta y cuatro aparatos rusos.

Se comprueba que la violencia del ataque soviético se debilita constantemente.—Efe.

A PESAR DE LA ESPANTOSA PRESION SOVIETICA, LA LINEA MANNERHEIM SE HALLA INTACTA

ESTOCOLMO.— Las informaciones recibidas durante la noche en esta capital permiten precisar que bajo la espantosa presión soviética, los finlandeses han tenido que ceder cierto número de puestos avanzados en el sector de Taipale y en la región de Oinola.

No obstante, los medios autorizados fineses opinan que las posiciones ocupadas por los rusos son de una importancia mínima comparada con el resultado que era de esperar, habida cuenta que los soviets han puesto en acción todos sus recursos. Se trata solamente de posiciones avanzadas cuya evacuación por los finlandeses ha dejado intacta la línea Mannerheim. La ofensiva roja alcanzó ayer y anteaayer su punto culminante y aun así se ha conocido un derroche tan espantoso e inútil de hombres y material. El mando ruso no ha dudado en lanzar al ataque sobre el hielo a las fuerzas de caballería para tomar las posiciones finlandesas de flanco por el golfo de Finlandia. Sobre la blancura del hielo los caballos presentan un blanco en extremo visible como es fácil de suponer. Las baterías de Bjorkio no tuvieron que hacer ningún esfuerzo para diezmar esta ola de caballería soviética al asalto, compuesta exclusivamente de caucásicos que en general —según los correspondientes suecos— se han distinguido como los mejores soldados del ejército rojo, mientras que las tropas siberianas han sido una decepción. Ante los puertos de Bjorkio el hielo presentaba un aspecto trágico con miles de cadáveres de hombres y caballos y restos de grandes tanques. Trece carros de asalto fueron destruidos en el hielo del golfo de Finlandia.

La pregunta que suscita ahora es la de saber si los rusos podrán continuar su ofensiva con el mismo ritmo. Ciertos indicios permiten suponer que los soviets, cuyas municiones han sido rápidamente renovadas con material fabricado precipitadamente, se resienten de los efectos de su tremendo derroche. Las últimas bombas arrojadas por los aviadores rojos son de una producción muy reciente. A veces los aviadores reemplazan las bombas por gruesas piedras como ha ocurrido en Karis y en una localidad situada entre Abo y Helsinki. Los artilleros finlandeses han calificado el desperdicio de municiones hecho por los rusos de la siguiente manera: "los finlandeses hacen un disparo por cada cien de la artillería rusa, pero los proyectiles nuestros hacen generalmente más daño que cien del enemigo".

Ultimamente las tropas soviéticas han depositado enormes piedras a gran profundidad en la retaguardia de sus líneas.—Efe.

Los Estados Unidos y la guerra

HOY EMBARCA WELLES PARA EUROPA

Antes de partir para Nueva York conferenció con Hull

WASHINGTON.— El subsecretario de Estado, Welles, ha conferenciado con Hull antes de salir para Nueva York donde embarcará mañana a bordo del "Rex" hacia Europa.

Le acompañará su señora hasta Italia, donde se quedará ella durante el tiempo en que su esposa visite el Reich, Francia y la Gran Bretaña.

El jefe de la sección de Europa en el departamento de Estado, Moffat, saldrá para Nueva York esta tarde.—Efe.

CIUDAD BOMBARDEADA

HELSINKI.—La ciudad de Haajani en el lago Oulu ha sido bombardeada por 40 aparatos soviéticos que han lanzado bombas de diferentes tamaños hasta de 500 kilos y centenares de bombas incendiarias. Cuatro personas han resultado muertas entre ellas un médico y una mujer con su hijo de corta edad.—Efe.

LOS FINLANDESES PODRAN RESISTIR SI TIENEN HOMBRÉS SUFICIENTES PARA QUE SUS SOLDADOS PUEDAN DESCANSAR

ESTOCOLMO.— En el día de hoy han continuado los ataques soviéticos en los tres principales puntos del istmo de Carelia, que son los de Summa, Taipale y Oinola al Este de Huola. Los finlandeses han recuperado las posiciones perdidas en los días anteriores en el sector de Oinola, si bien en el de Summa han abandonado algunos puestos avanzados. Varios testigos presenciales de la lucha han declarado que los rusos atacan las líneas finlandesas formando una sola masa. Los tanques llegan hasta las líneas contrarias en sólidos bloques de siete tanques en línea por diez de fondo. Los finlandeses se mantienen firmemente en sus posiciones frente a esta ola de asaltantes. El correspondiente en Helsinki del diario sueco "Dagens Nyheter" comunica que los soviets han llevado a la línea del frente aún más artillería de la que ya tenían. El correspondiente refiere después los ataques de la caballería rusa sobre el hielo del lago Muola que terminaron con una carnicería de las tropas soviéticas. En el día de hoy hay signos de que las enormes cantidades de proyectiles y otro material llevado por los rusos al istmo están ahora por lo menos empezando a escasear y en Helsinki se cree en la posibilidad de que los soviets tengan que detener sus ataques mientras sus deficientes sistemas de transporte les envíen los nuevos suministros. Se considera que los finlandeses podrán resistir con éxito todos los ataques rusos con tal de que tengan el número de hombres suficientes para

que sus soldados puedan descansar por turno. Las autoridades finlandesas han llamado a filas a un nuevo replazo, el formado por los hombres de 43 años de edad.—Efe.

FINLANDIA PIDE URGENTEMENTE DOS DIVISIONES

ESTOCOLMO (Urgente).—Según anuncia el periódico "Aftonbladet", el Gobierno finlandés ha declarado que Finlandia no puede resistir sola y necesita urgentemente dos divisiones (completas, bien sean de soldados suecos o de voluntarios de las potencias occidentales).—Efe.

LA ACTITUD SUECA

ESTOCOLMO (Urgente).—Esta tarde se ha publicado la siguiente nota oficial:

"El Gobierno sueco ha recibido en varias ocasiones peticiones de viveres por parte del Gobierno finlandés.

Estas demandas han sido atendidas en toda su amplitud y por otra parte han sido tomadas todas las medidas necesarias para facilitar el traslado a Suecia de los heridos e inválidos finlandeses, así como la evacuación de la población civil y el envío de trabajadores suecos a Finlandia.

Durante la visita de los ministros finlandeses a Estocolmo se trató de la cuestión de ayuda en hombres a Finlandia y últimamente en la entrevista celebrada el 13 de Febrero por el ministro finlandés de Negocios Extranjeros, Tanner, con el presidente del Consejo sueco y los ministros de Asuntos Exteriores y Defensa, aquél planteó el problema del envío de tropas suecas a Finlandia.

En esta ocasión el ministro sueco de Negocios Extranjeros recordó las líneas generales trazadas para la ayuda a Finlandia por el primer ministro, Hamsö, en su discurso el 17 de Enero ante el Riksdag y que han sido aprobadas por la mayoría de los diputados.

Desde entonces la posición de Suecia en este asunto no ha experimentado ningún cambio".

Efe

SE HA DELIBERADO CUATRO DIAS

ESTOCOLMO.— El diario "Aftonbladet" dice que la petición de ayuda militar dirigida por Finlandia a Suecia ha sido objeto de cuatro días de deliberaciones secretas por parte del Gobierno sueco y que el martes el ministro de Negocios Extranjeros finlandés, Tanner, recibió una negativa definitiva. Añade que esta decisión del Gabinete sueco fue tomada por unanimidad, pero se acordó no hacerla pública hasta hoy.—Efe.

SUECIA RECHAZA LA PETICION DE AYUDA MILITAR DIRECTA

ESTOCOLMO (Urgente).—El primer ministro sueco, Hamsö, ha declarado hoy que Suecia ha rechazado la petición finlandesa de una ayuda militar directa contra la URSS.—Efe.

LA AYUDA MAS HUMANITARIA

ESTOCOLMO.—El pastor protestante Been de Goeteborg, que dirige personalmente la campaña de ayuda a Finlandia y que ha enviado ya siete ambulancias, ha adquirido tres aviones de caza y ha manifestado que la ayuda más humanitaria a Finlandia sería el envío de cazas, ya que los rusos no respetan hospitales ni población civil.—Efe.

FINLANDIA NECESITA UNA AYUDA RAPIDA, EFICAZ Y EFECTIVA

HELSINKI.— Después del parte de guerra de ayer nada nuevo ha sucedido en el istmo de Carelia.

La defensa finlandesa es magnífica, pero la presión soviética parece continuar en toda su crudeza.

Los rusos pueden lanzar centenares de miles de soldados contra las posiciones defendidas por los finlandeses, pero aun que poco numerosos, éstos se mantienen firmes.

No se puede predecir el tiempo que durará esta presión. Lo cierto es que Finlandia necesita una ayuda rápida, eficaz y efectiva.

Efe

(Pasa a cuarta página).

## LA GUERRA

### Un periódico inglés afirma que Alemania quiere transportar petróleo ruso al Reich, a través de Rumania

### Suecia inicia gestiones para adquirir el último modelo de aviones de caza

### HOY HABLARAN DOS MINISTROS FRANCESES

PARIS.— Des miembros del Gabinete de Guerra británico pronunciarán discursos en el día de hoy. El ministro de Coordinación de la Defensa, Lord Chatfield, que hablará acerca del conjunto de la situación en lo que se refiere a la defensa del país y el Lord del Sello Privado, sir Samuel Hoare, que hablará en Nottingham acerca del frente interno y de la importancia de las exportaciones y de las economías en todos los terrenos. Hoare también tratará de la cuestión de los viveres y de algunos asuntos relacionados con el trabajo. El discurso de Lord Chatfield será pronunciado en una reunión que se celebrará en Cardiff.—Efe.

### EL TRANSPORTE DEL PETROLEO RUSO AL REICH

LONDRES.— Alemania prepara un proyecto para transportar petróleo ruso al Reich a través de Rumania—escribe hoy el correspondiente del "Times"—hasta Bucarest.

Los detalles del proyecto no son conocidos más que por algunos técnicos que se encuentran en Constanza.

Sin embargo—declara el mismo periódico—los alemanes estudian la posibilidad de instalar en este puerto varias bombas que transportarían a bordo de los petroleros el combustible, así como la construcción de un «pipe line» que llegará hasta un puerto del Danubio o hasta un ferrocarril del interior de Rumania.—Efe.

### DECLARACIONES DE MR. EDEN

EL CAIRO.— Mister Eden ha comentado ante los periodistas, antes de salir de Egipto, la importancia de la llegada de los contingentes de los dominios al teatro de operaciones. Ha señalado que las naciones aliadas pueden sentir gran confianza en la participación de Austria, de Nueva Zelanda e igualmente de Egipto, cuyos sentimientos de amistad sincera y de lealtad ha podido apreciar durante su estancia.

La llegada de estos contingentes—agrega el ministro inglés—es una prueba de la solidaridad del Imperio británico frente a la agresión provocada por la Alemania nazi. Esta es una refutación práctica de las alegaciones lanza-

### Un canal para unir Suiza con el Adriático

BERNA.— En los medios suizos se comenta actualmente el proyecto de canal para unir Suiza con el Adriático. Los planes de esta obra han sido trazados por el ingeniero milanés Beretta sobre la base del proyecto preexistente de canal entre Venecia y Milán.

La nueva vía de navegación llegaría a un puerto del Tésino, después de haber atravesado el lago mayor. Este canal, que tendría unos quinientos kilómetros de longitud, permitiría a los barcos de unas sesientas a ochocientas toneladas efectuar los transportes.

El costo sería de diez mil ochocientos millones de liras. Con el se facilitaría el tránsito a través de Suiza hacia los dos grandes ríos el Ródano y el Rin.

MEICD 2017

das por la propaganda enemiga que tendía a persuadir al mundo y especialmente a los árabes de que los distintos dominios del Imperio no están unidos. El ministro se felicita del tratado que fue concluido el 36 con Egipto que asegura en los difíciles momentos presentes la comunidad de intereses y consagra la amistad de los países. En virtud de este tratado—agregó—Egipto puede afrontar el peligro de la hora actual.

### Lituania desea permanecer libre y unida

KAUNAS.— Con ocasión del 12.º aniversario de la independencia de Lituania, el presidente Smetona ha pronunciado hoy un discurso por radio en el que recalca muy energicamente la voluntad del país de permanecer libre y unido.

Añadió que Lituania siente ciertas inquietudes en estos momentos ante el peligro de una extensión del conflicto europeo, pero al mismo tiempo manifestó su confianza en que la nación podrá mantenerse alejada de la guerra, siempre que esté dispuesta a defender su neutralidad.

El día de la independencia se ha celebrado hoy en Vilna por primera vez después de veinte años.—Efe.

### DISMINUYE EL NUMERO DE NORTEAMERICANOS PARTIDARIOS DE LA GUERRA

WASHINGTON.— El Instituto Gallup de investigaciones relacionadas con la opinión pública, ha efectuado una nueva encuesta en la cual se ha demostrado, que el pueblo americano cree aún menos en la entrada de los Estados Unidos en la guerra, que en Octubre último.

En aquel entonces, el 46 por ciento de las personas interrogadas declararon creer en la entrada de los Estados Unidos en el conflicto, mientras que ahora el número de estas personas ha sido solamente de 33 por ciento.

Efe

### SUECIA QUIERE COMPRAR AVIONES

NUEVA YORK.— Se afirma que el Gobierno de Suecia ha iniciado negociaciones con los Ministros de la Guerra y Negocios Extranjeros de los Estados Unidos, con el fin de obtener permiso para la exportación del nuevo modelo de avión de caza de gran velocidad en número considerable.

Este modelo de avión no ha comenzado todavía a ser construido.

En caso de que se autorizara su exportación, Suecia tendría la intención de comprar un número considerable de ellos, independientemente de los 300 aviones que ya ha encargado en los Estados Unidos desde el mes de Abril último.—Efe.

## EN EL MAR

# El Brasil protesta contra la persecución de un barco alemán dentro de la zona de seguridad panamericana

### Y Suecia reclama a Alemania por el hundimiento de mercantes

### COMENTARIOS ALEMANES A UNA NOTICIA INGLESA

BERLIN.— El "Berliner Lokal Anzeiger" comenta irónicamente la noticia del servicio de información inglés según la cual el crucero de combate inglés "Repulse" acaba de ser puesto en reparación.

Por fin Inglaterra—escribe el diario—confiesa que esta unidad había sufrido grandes daños. Si en plena guerra un buque de la importancia de este que tiene seis cañones de 38 centímetros y pesa 23.000 toneladas, ha de quedar inactivo durante varios meses por ser necesaria una reparación, es indudable que fue muy importante la avería que produjo, al citado buque, el torpedero lanzado por el submarino de Prienn.

Desde que se tuvo conocimiento de la heroica acción de Scapa Flow—termina diciendo el diario berlinés—los ingleses trataron de desmentir con indignación la noticia según la cual el "Repulse" resultó seriamente averiado por el mismo submarino que hundió al "Royal Oak". Ahora los ingleses terminan por confesar la verdad por que creen que se ha olvidado ya la doble victoria submarina alemana de Scapa Flow.—Efe.

### DOS BARCOS DANESOS TORPEDEADOS

LONDRES.— La Agencia Reuters dice que se dan por desaparecidos a dos barcos daneses: el "Rhene" y el "Steiner" que según se anuncia han sido torpedeados esta mañana ante la costa oriental inglesa. Se cree que han podido ser salvados seis tripulantes

### DEL "RHONE" Y SEIS TRIPULANTES Y CINCO PASAJEROS DEL "STEINER".—Efe.

### VAPOR PERDIDO EN EL MAR DEL NORTE

OSLO.— Noticias de la Agencia "Norks" Telegraf, de Haugesund, dice que se expresa el temor de que el barco "Biss" de mil toneladas y una dotación de 10 hombres se haya perdido en el Mar del Norte.

Los últimos mensajes del navío llevan la fecha del veinte de Enero. El barco había zarpado en esta fecha de un puerto inglés con cargamento de carbón en ruta para Noruega.—Efe.

### EL DESTRUCTOR QUE HUNDIÓ A DOS SUBMARINOS ALEMANES

LONDRES.— Oficialmente se anuncia que el destructor inglés que hundió en un solo día dos submarinos alemanes hace una semana fue el "Antelope" de cuya dotación forman parte numerosos reservistas de la Armada, llamados a filas al comienzo de la guerra.—Efe.

### PROTESTA DEL GOBIERNO DEL BRASIL

RIO DE JANEIRO.— Se anuncia hoy en los centros autorizados de esta capital que el Gobierno del Brasil ha enviado a los demás países de América una protesta por la persecución del vapor alemán "Wakama" dentro de la zona de seguridad panamericana.

Esta nota se considera como una protesta indirecta contra Inglaterra.—Efe.

### LOS BUQUES CISTERNAS HUNDIDOS

BERLIN.— La D. N. B. anuncia que el total de buques cisterna hundidos por la flota alemana desde el comienzo de la guerra hasta ayer se eleva a 212,268 toneladas.

De este total corresponden 189,890 a las pérdidas inglesas y 22,378 a las francesas.—Efe.

### SE VA A PIQUE EL "HAMILTON"

LONDRES.— El vapor "Hamilton", de 180 toneladas, que transportaba un cargamento de carbón para Campeltown, se ha hundido hoy cerca de Arrán, en el río Clyde, por causas desconocidas.

Cuatro hombres de la tripulación perecieron ahogados. Otro resultó herido.—Efe.

### OTRA PROTESTA

OSLO.— Oficialmente se anuncia que el Gobierno ha formulado ultimamente en Berlín tres protestas por el hundimiento de barcos mercantes.

En estas protestas, Noruega se reserva el derecho de exigir indemnizaciones por las vidas perdidas y las mercancías desaparecidas.—Efe.

### SON DETENIDOS DOS BARCOS FINLANDESES

HELSINKI.— La radio de Helsinki anuncia que los alemanes han arrebatado a dos barcos finlandeses que se dirigían a Inglaterra con cargamento de materia.

La mercancía ha sido confiscada hasta que decida la comisión de control.—Efe.

TEATROS

Principal

"La pájara pinta" y "El Santo de la Isidra"

Concluyó ayer la brevísima temporada de la Compañía de Maruja Vallojera.

Y el final fué como el principio. Buena actuación de los artistas. Todos ellos, recogiendo la singular donosura de "El Santo de la Isidra", el conocido sainete lírico de Valverde y Torregrosa, supieron arrancar aplausos del auditorio.

Igualmente en el estreno de "La pájara pinta", estreno que hemos de comentar, extrañándonos en primer término de que la zarzuela del maestro Arijita, con libreto de Aranda y Arminán, se titule así. No encontramos desatendido el nombre, pero sí vemos en ella que salvo al comienzo, cuando se entona la popular canción, nada luce que justifique su aparición; es decir, que si es un tanto atractivo el título, luego puede apreciar el espectador que el cuerpo de la obra va desfilándose por completo de aquella sombra, para caer en moldes completamente al margen de ésta, e introducirse por caminos ya trillados, sin sobra de fondo y con falta de hilación.

Está bastante pasado el tema que se desarrolla, de un hombre maduro que siente amor hacia una muchacha, a la que conquista apartándola de un sabueso holgazán y pinturero y por ello nada nuevo, excepto escasos detalles, puede en ese espíritu arroparse.

Y el maestro Arijita, con una sencilla partitura, quiere desvirtuar lo incoherente del libreto con una música clásica de sainete.

En algunos momentos lo consigue, pero aun cuando tiene números bastante vistosos, en conjunto no llega a llenar tampoco.

Con esas características en cuanto a la obra con que principió el programa de la jornada de despedida, Maruja Vallojera y los suyos estuvieron sencillamente bien.

Y así se despidieron de un público que cariñosamente les ha acogido y cariñosamente también les aplaudió.

Hoy, siguiendo la temporada teatral en el Principal, se presenta una Compañía de Comedias: la de Artistas Reunidos, en la cual forman algunas figuras muy conocidas.

Su debut lo harán con el estreno de la comedia de José Lucio, "¿Quién me compra un lío?"

Ejercicios espirituales

Ejercicios espirituales organizados por la Juventud Femenina de Acción Católica, a los que pueden asistir todas las jóvenes que lo deseen.

Del 19 al 25 de Febrero. 1.ª tanda: Parroquia de Santiago (Catedral) Mañana: siete y media, misa; ocho, meditación; ocho y media, misa (dialogada). Tarde: siete y cuarto, rosario; siete y media, meditación; ocho y media, plática; nueve, reserva.

2.ª tanda: Casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón. Mañana: diez y media, meditación; once y media, tiempo libre; doce, plática; doce y media, examen. Tarde: cuatro, meditación; cinco, reserva; cinco y media, tiempo libre; seis, meditación; seis y tres cuartos, rosario y Via-Cruces.

El acto preparatorio de los Ejercicios Espirituales es organizado por la Juventud Femenina de Acción Católica, tanto para la tanda segunda que se celebrará en la casa de las Religiosas Esclavas, como para la tanda primera que se celebrará en la capilla de Santiago (Catedral), tendrá lugar en esta última capilla, a la que deberán acudir todas las jóvenes el domingo 18 a las cinco y media de la tarde.

El uso de aparatos encendedores

Por una circular de la Dirección General del Timbre y Monopolios, se dispone lo siguiente:

Que queda sin efecto la venta de licencias para aparatos encendedores, así como el uso de las mismas a partir de 1.º de enero del corriente año, para lo cual, la Compañía Arrendataria de Tabacos, encargada de la venta, adoptará las medidas conducentes a tal fin.

Que los particulares que tengan en su poder aparatos encendedores cuyo uso y pago del impuesto se acredite con la licencia, serán obligados a presentarlos para su legalización a las Representaciones provinciales de la Compañía Industrial Expendidora, S. A., a fin de que los remitan a la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre, para la adhesión de la marca correspondiente y avisen a los interesados cuando hayan sido incorporadas, para que aquellos procedan a hacer efectivo el impuesto, siendo de su cuenta los gastos que se ocasionen.

Que el plazo para la incorporación de las marcas terminará el 15 de abril de 1940.

Y que a los particulares o entidades que no cumplan esta prescripción les será aplicada la penalidad establecida en el artículo 15 del ya citado Real Decreto-Ley de 29 de abril de 1927.

TALLER DE PINTURA ALBERTO RETES Sanz Pastor, 4

GOBIERNO CIVIL

Con motivo del triste accidente ocurrido en el aeródromo de Gamonal el día 13 de los corrientes, se han cruzado entre los Excmos señores Gobernador de esta provincia y Ministro del Aire, los telegramas siguientes:

"Gobernador Civil a Ministro del Aire.—Expreso en nombre esta Capital y mi propio profundo sentimiento doloroso accidente de aviación ocurrido hoy en Gamonal."

"Ministro del Aire a Gobernador Civil.—Agradezco cariñoso pésame. Afectuosamente le saludo."

VISITAS Don Antonio López Mons Ingeniero Jefe de Industria de la provincia; doña Luisa Arroyo; don Paulino Páramo y don Tomémo Alvarez, Presidente y Director Artístico de la Agrupación Teatro de Burgos, señores Presidente y Tesorero del Casino Militar.

EL SEÑOR Don José Asenjo Gutiérrez, que falleció el día 17 de Febrero de 1936 (Q. E. P. D.)

Su viuda, D.ª Amalia Burgos Tobes; hijos; hijos políticos; nietos; hermanos; hermanos políticos; sobrinos, primos y demás familia

Suplican a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas por lo que les anticipan las gracias.

Burgos 17 de Febrero de 1940

Orfeón Burgolés

En su domicilio social, se reunió ayer en junta general reglamentaria, el Orfeón Burgolés, con objeto de renovar la Junta Directiva, que quedó constituida de la siguiente manera:

Presidente, don Fernando Ruiz Covarrera.

Vicepresidente, don Modesto Díez del Corral.

Secretario, don Gonzalo Díez de la Lastra.

Tesorero, don Teodoro López Pavón.

Vocales protectores, doña María Concepción Villegas de Cuesta, doña María Teresa Fernández-Villa de Plaza y don Tomás Iglesias Azpíroz.

Vocales orfeonistas, señoras Irene González y Amparo García, don Justo del Río, don Francisco Lesmes y don Alejandro Ortiz.

Maestro director, don Domingo Amceti.

Electra Popular Zorifa, S. A. ANUNCIO

Se convoca a Junta general ordinaria, para el próximo día tres de Marzo a las diez en primera convocatoria, y a las once en segunda, con objeto de examinar, discutir y aprobar el Balance anual de Cuentas del precedente ejercicio.

Los socios accionistas, deberán cumplir lo que establece el Reglamento, para poder emitir sus votos.

Melgar de Fernamental 15 de Febrero de 1940.—El presidente, Emigdio Martín.

EL DIARIO en Santo Domingo de Silos

VELADA TEATRAL Don Fernando Lostau, médico, don Teodoro Martínez y don Bernardo Martínez, en colaboración con la maestra doña María Carrillo y las señoras Doña María Martínez y Pepita Palazuelos, han organizado un cuadro artístico de excelentes pruebas de saber elegir y preparar a los artistas.

El domingo pasado representaron la graciosa comedia titulada "Zaragüeta", de Miguel Ramos Carrión y Vital Aza, en la que con insuperable acierto actuaron los jóvenes artistas José García, Domingo Palcero, Benito Sepiñán, Vicente Navarro; Julio Sepiñán, Matías García, Salvadora García, Dolores Martínez, Victoria Martínez y Emilia Martínez, siendo todos clamorosamente aplaudidos.

También se puso en escena "La Medalla de la Virgen", drama en un acto y en verso, escrito para niñas, por el Reverendo Padre Benigno Sanz, que fué interpretada por Emilia Martínez, María Juan Alameda, Benita Ajame, y Juanita Gil, las cuales al final cosecharon muchos aplausos.

Asimismo se representó el diálogo en verso denominado "El Espejo", por los niños Luis Ajame y Victoria García, que estuvieron muy saludados, y que también fueron calurosamente aplaudidos.

En los entreactos deleitaron al público un grupo de bellas niñas con ejercicios físicos y armoniosas voces, por lo que oyeron muchos aplausos.

Nuestra sincera enhorabuena a todos y a seguir estudiando obras de mayor fuste, que a los artistas no les falta para ello capacidad y entusiasmo.

Luis Gárate Cárcamo

DE INTERES A CATEDRATICOS Y DIRECTORES DE COLEGIOS

"Guía del Bachiller". Normas legales. Amplísima relación de textos. Se remite gratis. Librería ENRIQUE PRIETO. Preciados, 48, Madrid.

La instalación en el Palacio del Caudillo, de reliquias históricas de la guerra

Va a l'ograr a Burgos el Sr. Muguurza para fijar las líneas generales de la realización del proyecto

El director general de Arquitectura, don Pedro Muguurza ha anunciado al alcalde de la ciudad, que piensa trasladarse a Burgos, incluso dentro de esta misma semana.

El objeto de su viaje es fijar las líneas generales a que se ha de ajustar el proyecto existente de que en el Palacio que el Caudillo ocupó en nuestra ciudad durante la guerra de liberación de España figuren reliquias que recuerden las gestas más destacadas.

El Ayuntamiento ya han llegado algunas contestaciones de las entidades y personalidades a quienes la Corporación se dirigió en solicitud de tales reliquias.

Hasta ahora se sabe que de Tereuel figurará en el Palacio del Caudillo una de las piedras caldadas del histórico seminario; de Badajoz, un trozo de sus históricas murallas; de la Ciudad Universitaria, eterna gesta de heroísmo, figurará asimismo una de sus piedras y otra vendrá del Cuartel de la Montaña donde cayeron mártires de la Religión y de la Patria los que se levantaron en defensa de tales principios en Madrid el 18 de Julio de 1936.

Ecos de sociedad

La viuda e hijos de don Tomás Gutiérrez del Río (q. e. p. d.) en la imposibilidad de dar personalmente las gracias a cada uno de los que se interesaron durante la enfermedad y asistieron al entierro del mismo, lo hace por medio de estas columnas, quedándose a todos ellos sumamente agradecidos y suplicándoles una oración por su eterno descanso.

CONCHA Salón de señoras Plaza Mayor, 59, primero MULTAS

Por el Ministerio del Trabajo se han impuesto las siguientes sanciones a empresas de esta provincia por no presentar las declaraciones juradas del personal según previenen las disposiciones vigentes sobre la reincorporación de los combatientes al trabajo.

A don Julio García, de Villadiego, 50 pesetas; Bernardo Merino Zarandona, de Burgos, 125; Ventura Rebollada, de Melgar de Fernamental, 75; Leandro Reizabal, de Cerezo de Río Tiron, 75; Bonifacio Rodríguez, de Villadiego, 75; Moisés Rodríguez Gil, de Burgos, 125; Francisco Mercado, de Belorado, 75; Cipriano Santidrián Rojo, de Burgos, 125; doña Luisa Serna, de Villareal, 75; don Eustaquio Saiz, de Valderosa de Valdivielso, 50; Pablo Sanz Sanz, de Monasterio Rodilla, 50; S. E. de Seda Artificial, Burgos, 510; a don Victor Sagredo, de Burgos, 125; Resinas Españolas S. A., de Aranda de Duero, 225; don Agustín Merino Padilla, de Burgos, 125.

Se impermeabilizan

ciertos trabajos. No quedando ninguna filtración de agua y se construyen: Terrazas, paredes, pisos, bóvedas y marquesinas; de baldosa de vidrio especial unido con cemento armado, dando gran resistencia y decoración. Ambos trabajos quedan garantizados.

José del Val Aguilera, Calle Mateo Cerezo número 11 bajo izquierda. Teléfono 2279.

NOTAS MILITARES

VISITAS AL GENERAL LOPEZ PINTO

El general López Pinto fué cumplimentado ayer por el general de brigada don José los Arcos, jefe de la 62 División y Gobernador militar de Pamplona; por el coronel don Natalio López Brando, jefe de la 61 División; por el coronel Notiega, jefe del regimiento de Artillería 63; por el coronel don Manuel Martínez y por el alférez de Infantería don Manuel Antonio de la Gándara

DESTINOS Artillería.—Teniente don Moisés Laso Palacios, del regimiento 63, al 62, en Villanueva y Geltrú.

Otro, don José Álvarez Araus, del regimiento 63, al 45, en Calatayud.

Otro, don Laureano Bergua Terren, del parque de la sexta región, al regimiento 25, en Vitoria.

Otro, don Eutiquio Herrera Cabrera, del regimiento 63, al 45.

Otro, don Florentino Renuncio González, del parque de la sexta región, al regimiento 27, en Astorga.

Otro, don Félix Gómez Palacios, de disponible forzoso en la sexta región, al regimiento 11, en Vicalvaro.

Intendencia.—Teniente don Gregorio Alonso Muñoz, del grupo de tropas núm. 6, al mismo.

PENSIONES Se declara con derecho a pensión, abonable por la delegación de Hacienda de Burgos, a los siguientes:

De 693,50 pesetas anuales, a don Esteban González Alonso y doña Valentina González González, padres del soldado Gerardo González González; don Gabino Gutiérrez Santamaría y doña María Palacin Requena, padres del soldado Luis Gutiérrez Palacin; don Sixto Diez Sancho y doña Rosa Olmo Diez, padres del soldado Moisés Diez Olmo; don Celedonio Sabando Hernando y doña María Nieves Campo Valdovino, padres del soldado Constantino Sabando Campo, y doña Agueda González Tubilleja, viuda del soldado Angel Gutiérrez Gutiérrez.

De 793,50 a don Arturo Carcedo Hernandez y doña Priscila Santaolalla Corral, padres del cabo Teodoro Carcedo Santaolalla.

De 2.160 a doña Fermína Illero Cibrián, madre del sargento don Mariano Tobes Illera.

De 4.500 a doña Carmen Fernández Merino, viuda del alférez de Artillería don Ulpiano García Martínez.

De 5.000 a doña Carmen Alvarez Moreno, viuda del teniente médico don José Ignacio Fanjul Sedeño.

Al dar cuenta en nuestro pasado número de los destinos de don Gabino Arriaga Rodríguez, don Saturnino Lorenzo Fernandez y don Faustino Lázaro Merino, decíamos que eran sargentos, cuando su empleo es el de sargentos efectivos alféreces provisionales.

PRESENTACION El teniente de Caballería don Martín Bilbao Pérez, se presentará en el Gobierno Militar a la mayor brevedad para comunicarle un asunto que le interesa.

LO QUE PUBLICA EL DIARIO OFICIAL El "Diario Oficial del Ministerio del Ejército" publica hoy varias disposiciones sobre ascensos de personal en el arma de Caballería. Destinos en Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros y varias armas. Declaraciones de disponibles en el cuerpo auxiliar subalterno del Ejército. Premios de constancia en Infantería y premios de efectividad en Intervención.

Siempre ANIS DEL LIRO Noreña-CAZALLA

Palabras cruzadas

Problema número 84

1 2 3 4 5 6 7 I S E O S E D II E N E S O R A III U I I E S IV R E C E T A S V A O R S O D VI S O R S D L VII

HORIZONTALES I Pueblo de la provincia de Gerona.—Desee.

II Letra.—Pueblo burgalés.

III Delicados.

IV Ciudad finlandesa.

V En los laboratorios (plural).

VI Pongo al fuego.—Rio en la provincia de Burgos.

VII Hermana.—Condimento.

VERTICALES 1 Letras.—Dignidad en cierto país africano.

2 Al revés, liga.—Demostrativo

3 Desafiador.

4 Al revés, río europeo

5 Lomo adobado (plural).

6 Letra.—Adverbio.

7 Pueblo de la provincia de Gerona.—Al revés, artículo.

La solución en el número próximo

Enseñanza musical Academia Quesada (fundada en 1894)

Solfeo - Piano - Armonia Clases particulares Juan Albarcellos, 11

PROFESIONALES RAFAEL ORTEGA MUR

Ex alumno interno de la Facultad de Medicina de Valladolid Medicina General Consulta de 12 a 1 y de 3 a 5 Paseo de los Vadillos número 9 Teléfono 1482

MOINES ARROYO Enfermedades de la piel y venéreas Plaza Prim. 24 - Teléfono 1264 Consulta de 11 a 2 y de 4 a 7

CLINICA DENTAL Eusebio Moranchel y su sobrino Eusebio Miguel

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 ESPOLON, 2 y 4

GARCIA F.ª de los RIOS Médico-especialista en PARTOS Y GINECOLOGIA Premio extraordinario de Madrid De la clínica del profesor Recasens Onda Corta Diatermia Consulta diaria Plaza de Prim, 24 - Teléfono 1423

Dr. Gil Menéndez Aparato respiratorio, Medicina interna, Rayos X. Consulta: Lunes, miércoles y viernes, de 10 a 12 Héroes del Alcázar, 1. Tel.ª 2510.

Dr. Arias Cirugía general y urológica Enfermedades del riñón, vejiga, mal de piedra, incontinencia de orina, próstata, impotencia, etc. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 y horas convenientes Tel. 2218. Vitoria, 9, 2.ª. Burgos

El triunfo nacional y su repercusión en las orientaciones en la industria y comercio

parte su consumo, si la conveniencia nacional lo aconseja, a base de emplear en mayor proporción el lingote de hierro para la fabricación de acero. Este, que es problema industrial y comercial al propio tiempo, exige soluciones circunstanciales, y a ellas se atenderá con el interés que el caso, requiere.

Ferroaleaciones y elementos especiales para la fabricación de acero, son otros problemas. Hay que encontrar solución para evitar importaciones allí donde se pueda.

La acción y el estímulo del Estado llegarán al máximo en este punto.

Cobre, plomo, cinc, manganeso, estaño y oro son los esenciales; disponemos de ellos en mayor o menor escala en nuestro suelo y es preciso que dispongamos también de ellos en la realidad de su empleo, sin recurrir a nadie más que a nosotros mismos.

En el cobre se ha producido, en los últimos años, un verdadero despilfarro de esta gran riqueza;

nuestra política futura ha de ser muy distinta; tres millones de toneladas que aproximadamente fueron exportadas entre los años 1929 y 1934 lo dicen todo.

Preciso será que España produzca su cobre, utilizando, y utilizando bien, sus minerales oxidados y sus pirritas; empleando y reforzando instalaciones; estudiando la exportación a fondo para que salga al exterior lo que deba de salir, sin confusionismos de ninguna especie.

El plomo es riqueza española; verdad; si algo ha de hacerse es intensificarla, y, sobre todo, lograr que la explotación sea del plomo y no del mineral.

El sabotaje de los rojos hizo encontráramos improductivas la mayor parte de las instalaciones, pero el esfuerzo ha sido tan considerable, que de dos mil toneladas mensuales que era nuestra producción en el pasado verano, hoy nos subido ya a tres mil trescientas, esperando incrementar la, lo cual ha de permitirnos exportar ya en el segundo semestre de este año más de dos mil toneladas métricas mensuales de metal, que, dada

su alta cotización, será una gran fuente de divisas.

Con el cinc pasa algo de lo que ocurre en el cobre; se exportó mucho mineral hasta ahora y escasamente fué beneficiado el preciso para nuestro consumo nacional: es mala marcha que hay que rectificar.

El manganeso, elemento indispensable en la fabricación de aceros, al que ya me he referido antes, me da más que pensar. Tenemos yacimientos, algunos regulares, y que en verdad, no fué preciso estudiar a fondo su explotación integral mientras las circunstancias del mercado exterior permitían traer con facilidad el ferromanganeso. En cantidad reducida, pero casi justa, se ha preparado durante la guerra y se sigue ahora preparando dicho ferromanganeso en instalaciones adecuadas para ello; en anteriores épocas, se ha fabricado también en instalaciones de hornos altos.

Se está incrementando el trabajo en las minas de Estopillán, hoy propiedad del Estado, creyendo podrá llegarse de las 100 toneladas mensuales que ahora se producen hasta 400 toneladas métricas mensuales.

Ya están próximas a embarcarse las primeras remesas de mineral manganeso de Huelva, que, aunque más pobre, será susceptible de tratarse en las instalaciones de Brens y, mezclado con otros,

solucionar este problema nacional.

El estaño es río de oro que sale al exterior. Es básico para un país como el nuestro, productor de conservas alimenticias, ya que es preciso fabricar hojalata para los envases; nos falta el estaño y se importa cada vez con más dificultad; y en parte, tenemos en casa mineral de riqueza suficiente. Aquí hay que decir, y más que decir hay que hacer igual que con el manganeso. Estimular el beneficio de lo nuestro, completarle con minerales de importación y resolver el asunto, pero, a la postre, no se requiere más solución que ampliar lo que ya tenemos, y no en gran escala.

El oro; éste es el problema nacional. Ya nuestro Caudillo lo indicó recientemente. España necesita de su oro, del suyo, pues lo tiene; técnicos, voluntad y brazos nos sobran; por tanto, lo que hay que hacer es poner manos a la obra. Ya sabemos que estas explotaciones son de rendimiento escaso en volumen; pero es bien claro que el rendimiento material es efectivo desde el primer momento.

Carbón. Las producciones de carbón en el año 35 fueron, en sus distintas clases, de 7.340.000 toneladas métricas, sobre las cuales hubo necesidad de importar 1.256.000 toneladas métricas para completar las 8.670.000 que consumimos. El incremento de producción ha hecho que se hayan pro-

ducido en muchas minas durante el año 1939, no obstante el abandono en que las dejaron los rojos, hasta 6.053.000 toneladas métricas, esperándose que las del año 1940 alcancen 8.500.000 toneladas métricas, próximamente la cifra de nuestro consumo anterior a la guerra; pero el florecimiento de las industrias tal vez exija una mayor cantidad, que trataremos de conseguir, no sólo esforzándonos en aumentar la producción nacional, sino también haciendo una mejor distribución de su empleo, según los usos a que se destinen.

Esta ligera visión de lo que significa el estado actual de nuestra riqueza en minerales, visión rápida en obsequio a la brevedad, no quiere decir que no se refiera a un problema grande, problema que representa algo más que cientos de millones de pesetas anuales, como ingreso para nuestra Hacienda; y problema que, en todo caso, significa también miles de trabajadores activos y grandes capitales movilizables, jugando todos su papel importantísimo en nuestra economía.

Pero tal visión ligera pone de manifiesto algo más, que yo quiero destacar.

La Providencia dotó a nuestro suelo de una riqueza en variedad mineral indiscutible y difícilmente igualable en tal aspecto. Cantidad tenemos suficiente si sabemos administrarla; pero no es comparable

a la que tienen otros países, que por consecuencia de nuestra desastrosa política de años pasados, se hicieron dueños de nuestro mineral, el que importaron a sus países, guardando mientras tanto, prudentemente, sus enormes reservas, para cuando nosotros y otros como nosotros nos encontráramos agotados. Esto no puede ser.

España ha sabido cubrirse de gloria para envolver con ella la sangre vertida por sus hijos, en días de lucha, por su honor y por su fe. Las tierras españolas empapan esa sangre, que fué tanta, que llega hasta sus mismas entrañas; y nosotros, por el recuerdo de los que cayeron como reliquia intangible e inalienable.

Las tierras de España son para los españoles; y cuando se remuevan, cuando se fundan en los hornos, cuando de tales tierras se extraigan los productos que han de ser riqueza nacional, hemos de elevar siempre todos nuestros pensamientos hasta aquellos héroes que en ellas vertieron su sangre por conquistar España para España, y que la volverían a dar mil veces para dormir su sueño eterno en el regazo de la madre Patria.

Nuestra política ha de ser esa: hacernos dignos herederos de quienes nos dieron tan alto ejemplo.

La insuficiencia de la producción nacional coloca a las indus-

trias básicas españolas, al transporte y a la defensa nacional, en una situación de total e inadmisiblemente subordinación respecto del exterior, puesto que su abastecimiento en primeras materias esenciales depende de las contingencias del mercado internacional.

Urge remediar tal situación y liberarnos de la consiguiente servidumbre, mediante un desenvolvimiento vigoroso y rápido, pero ordenado, de la producción industrial, que transforme nuestra economía potenciándola y haciéndole alcanzar el nivel que la corresponde.

El resurgimiento económico en este aspecto ha de tener como objetivo la creación de nuevas industrias, capaces de fabricar aquellos productos que importamos, y al propio tiempo susceptible de elaborar las materias primas nacionales que actualmente se exportan sin revalorizar, pero hay que hacerlo en indispensables condiciones de baratura y calidad, a fin de que puedan competir en el mercado exterior los productos con ellas fabricados, invirtiendo así el signo de la balanza de trabajo en nuestros intercambios con el extranjero.

Para lograr estos propósitos es necesaria la intervención del Estado estimulando y orientando la iniciativa privada, cuando ésta se muestre insuficiente para cumplir su cometido. Pero tal intervención

Noticias locales

A las 15 horas de ayer hubo un comato de incendio en la chimenea de la casa número 9 de la calle del General Mola...

Certificados Penales, Ultimas Voluntades, Planos, Pasaportes. Pídanlos a la Agencia Alia, Plaza Mayor, 59 y 60, 3.º.

En la noche de ayer, fue detenido en su domicilio, San Este 19, bohordilla, por el guardia municipal Macario Turzo...

A dicho muchacho, le fue llamada la atención por dicho guardia cuando era portador de una bicicleta, que había sustraído...

VENTA DE CHOPOS

El Ayuntamiento de Villarcayo vende en pública subasta, que tendrá lugar el día 10 de Marzo de este año...

La subasta se celebrará por pliegos cerrados y el tipo de la misma es el de 30.000 pesetas con las condiciones que se determinan en el pliego...

Villarcayo a 13 de Febrero de 1950.—El alcalde, Emilio Andino Sedano.

¡HERNIADOS! ATENCION El conocido ortopédico Sr. TORRENT estará en Burgos a fin de atender a los herniados clientes...

Avisos y convocatorias

Asociación Católica de Maestros Burgaleses RETIRO ESPIRITUAL El domingo 18 del actual, tendrá lugar en la iglesia de Venerebles un retiro espiritual...

Parada TAXIS Plaza Primo de Rivera Teléfono 2122

Crónica judicial

SENTENCIA En la causa procedente del Juzgado de instrucción de Miranda de Ebro, que se ha seguido contra Alejandro de Diego Cristóbal...

Audiencia Territorial

Recurso contencioso administrativo contra un acuerdo del Ayuntamiento de Miranda de Ebro...

Prestación personal a favor del Estado

OFICINA RECAUDATORIA Se pone en conocimiento de todas las personas a quienes afecte la obligación de Prestación personal a favor del Estado...

Comisión Provincial de Mutuados de Guerra

El Ayuntamiento de Aranda de Duero, anuncia para su provisión entre Caballeros Mutuados las siguientes plazas: Mecanografía de Secretaría con el sueldo de 2500 pesetas...

Subasta de chopos

El domingo día 3 de Marzo próximo, a las catorce horas, tendrá lugar en la Sala del Ayuntamiento de Barbadiño de Herreros, la venta en pública subasta de 180 chopos maderables...

Burgos hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al jueves 17 de Febrero de 1910 Esta tarde han marchado a Madrid los concejales señores Dancausa y de la Fuente...

Anisados y Licores AGUARDIENTES-VERMOUTH VINOS RANCIOS Y GENEROSOS VINAGRES Puros V. DEL BARRIO Alhóndiga Municipal y Santander, 36. Burgos

Mercado de Abasto

Precio del pescado vendido en el día de ayer: Besugo, de 4 a 440 pesetas kilo; merluza, de 5 a 750; pescadilla, de 4 a 6; platúsas, de 4 a 450...

Diario de Avisos

Notas religiosas SANTOS DE HOY Faustino, Teófilo, Donato.

Hacienda LIBRAMIENTOS Don Simón Echevarría, Martínez y Ochoa, señores Martínez, Martínez y Compañía...

Centro de vacunación Instituto Provincial de Higiene, de 5 a 7 tarde. Casa de Socorro, de 5 a 7. Cruz Roja, Calle del Emperador, de 5 a 6.

DEFUNCIONES Rosario Alonso Cuevas, de Puelles de Lara, 39 años, San Juan, 43. Feliciano González Franes, de Castañares, 76 años, Barrio de Castañares.

NACIMIENTOS José Luis López Mises, José María Lope Mises, Araceli Esteban González, María Encarnación Ch...

Registro civil DEFUNCIONES Rosario Alonso Cuevas, de Puelles de Lara, 39 años, San Juan, 43. Feliciano González Franes, de Castañares, 76 años, Barrio de Castañares.

NACIMIENTOS José Luis López Mises, José María Lope Mises, Araceli Esteban González, María Encarnación Ch...

Sarna-Picor ANTIVARNICO MARÍ Unico que la cura sin baño. - ¡Descosfien de las imitaciones! - Precio: Frasco pequeño, 3'95 pesetas. Frasco grande, 6'80. De venta en todas las farmacias

Anuncios económicos

TARIFA Hasta quince palabras, 60 céntimos más diez céntimos impuesto del timbre. Cada palabra más, cinco céntimos

TARIFA Los anuncios con informes en esta Administración, se recargan cincuenta céntimos por inserción

ALMONEDAS

ALMONEDA: Comedor, piano nuevo, radio-gramola con discos, se vende. Horas, de cuatro a ocho. Espolón, 14, primero.

ARRIENDOS

ARRIENDO planta baja y piso propio industria. Corentino Gómez, Lerma

GARAGES

GARAGES Tárrega, independientes, estación de engrase de alta presión. Sanz Pastor, 26.

AUTOMOVILES

SE VENDE camión «Blitz», 21 HP., patente pagada. Verlo y tratar en Regumiel de la Sierra, Gorgonio Medrano.

TALLERES

TALLERES RAFOLS. Automóviles y motores industriales, la mayor instalación de España con potentes máquinas para en auto, autos, rectificados y pulidos, camiones extras de todas medidas, pistones, construcción de segmentos de 50 a 250 mm., válvulas de todas medidas, entregas rápidas. Santa Brígida, 7. Teléfono 1704 - Valladolid.

VENDO

VENDO coche «Nash», 7 plazas, toda prueba y chasis «Maffis» 7 H.P. Informes, Garage España.

VENDO

VENDO coche Ford modelo «T» seminuevo, barato. Dirigirse a Pablo Ruiz, comercio, Lerma (Burgos)

SE VENDE camión «Diamond», cinco toneladas, modelo año 1935 y camioneta «Ford», tres toneladas, perfecto estado, cubiertas nuevas, ambos vehículos a toda prueba. Para informes, «Garage España», Burgos.

AUTOMOVIL «Morris» 7 H.P.

estado nuevo, se vende. Informes Santa Cruz 28.

COLOCACIONES

«El artículo 6.º del Decreto de 14 de Mayo de 1939, determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de colocación el personal que necesitan. Los patronos que figuran en esta sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan. Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrja con multas de 50 a 500 pesetas»

SE OFRECE

SE OFRECE modista para las casas. San Juan 5, primero.

SE NECESITAN

SE NECESITAN aprendizas y oficiales de modista, Plaza Mayor 61 primero.

SE NECESITA

SE NECESITA un oficial de carpintería en el taller de María, o Martínez, en Valdorros (Burgos)

NECESITO

NECESITO cocinera, para casa particular de poca familia, que sepa bien su obligación, será bien retribuida. Informarán San Juan 72. Ultramarinos.

SE NECESITA

SE NECESITA un chico para recados. Vitoria, 10. Sastretería.

ENSEÑANZAS

CLASES taquígrafías, mecanografía, ortografía, cálculo mercantil, precios económicos. Plaza Mayor 61 segundo.

ACADEMIA

ACADEMIA Sotillo. Sargentos, mutuados, ex combatientes, solá y esmerada preparación de cultura general para oposiciones cursillos y colocaciones en general. Precios módicos. Moneda, 23, primero. Teléfono 2398.

PRUFESOR

PRUFESOR para preparación de ingreso y primer curso Bachiller. Informes esta Administración.

LECCIONES

LECCIONES reválida Bachillerato, latín, griego, francés alemán; cultura general. Razón esta Administración.

NUEVA Academia

NUEVA Academia de Corte y Confección. María Teresa Rubio Santander 10 y 12 Terco.

ACADEMIA

ACADEMIA Sotillo. Bachillerato, Magisterio, Contabilidad, Cálculo, Taquígrafa, Mecanografía, Caligrafía, Ortografía, Idiomas clásicos y modernos. Moneda 23, primero. Teléfono 2398.

HUESPEDES

HABITACION solo dormir. Informes Barrantes 7, primero.

MATRIMONIO

MATRIMONIO joven desea habitación amueblada de cocina. Razón Foto Cine. Moneda 16.

SE OFRECE

SE OFRECE habitación con dos camas, sitio central; cuarto de baño. Informes esta Administración.

SE CEDEN

SE CEDEN dos camas para dormir o pensión completa. San Juan 35, tercero. Interior.

SE ARRIENDA

SE ARRIENDA una habitación sin amueblar, con derecho a cocina. Informes esta Administración.

CEDESE

CEDESE gabinete alcohol, a caballero estable. Merced 34.

SE ALQUILAN

SE ALQUILAN dos habitaciones con tres camas, solo dormir o de noche a cocina. Informes esta Administración.

NODRIZAS

AMA de cría pramierza, leche de dos meses, se ofrece. Tratar en Covarrubias, con Antonio Tejada.

TRASPASOS

POR poco precio, traspaso bar y comestibles. Francisco Salinas 19 Informes en el primer piso.

SE TRASPASA

SE TRASPASA acreditada imprenta en esta ciudad. Informes en la Administración de este periódico.

SE TRASPASA

SE TRASPASA el elegante Bar «La Marina» con sus salas, cocina, sótano, jardines para poner cjen veladores, nueva construcción. Dirigirse en la misma, calle de Vitoria, 54 o Garaje el «Francés»

VENTAS

SE VENDEN ajos de Corella, sanos, 250 kilo, cebollas buenas 25 céntimos kilo. San Juan 39.

NUEVA carbonería

NUEVA carbonería Pradera. Venta de carbones y astillas para cocina y calefacción, no compr V. sin consultar precios. Calera 27. Teléfono 1421

EL domingo

EL domingo 25 del actual, a las doce, se vende en pública subasta en Villadiego, la casa en laucha villa, número 9 de la Plazuela del General Moscardó, que fue del finado don Francisco Martín, y antes de esa fecha se tratar con el testamento Gregorio Casado.

COMPRO

COMPRO y vendo aspiradores de polvo, encendedores y armarios frigoríficos. Dirigir correspondencia. Apartado 641. Bilbao.

SE VENDE

SE VENDE una casa con cochera y huerta, en Villadiego, para industria o labrador, sita en la Plaza del General Moscardó 4. Tratar con David Cerezo.

PAJA

PAJA blanca y de legumbre, vende 1.000 arrobas de cada clase. En Ciadoncha, Eutimia González.

SE VENDEN

SE VENDEN o cambian por ovejas, cuatro vacas preñadas; dos novillas, tres novillos de año; y una mula de tres años. Para tratar, Barro de Muño. Mauro del Prado

SE VENDE

SE VENDE una cafetera exprés tres bombas aspirante impermeable, y dos depósitos de urallita de 500 y 200 litros. Tratar, en Villadiego, Gregorio Casado.

VENDO

VENDO dos cerdas de criar, una con tres crías y otra próxima a parir. Tratar, Eulogio Martín, Barrio San Quince, Burgos.

VENTA

VENTA de bueyes de labor, bien emparejados. Las Quintanillas; Avejuno Ruiz.

VENDO

VENDO caballo negro rufo, siete cuartos, raza losina. Tratar con Alejandro Pérez, en Reino de Bureba.

VENDO

VENDO olmo en tablón de 3 a 5 metros, y motor gasolina 5 y 1/2 H.P. Informes, José Barbero Lerma

SE VENDE

SE VENDE casa y local amplio y terreno para edificar. Razón Vitoria 60.

VENDO

VENDO vaca holandesa, raza pura, parida de nueve días, tercer parto. Tratar, con su dueño, Simón Mamolar, Pineda de los Barruecos.

VENDO

VENDO macho yegua, de seis años, algo más de la marca. Pautino García, Quintanilla de la Mata

MAQUINA

MAQUINA de zapatero en buen estado, vendo. Saldaña, n.º 9, bajo.

SE VENDE

SE VENDE puerta principal de dos hojas, entrepanada, nueva. Para tratar, en Villavilla de Burgos con Tomás Pérez.

POR no

POR no poder atender el negocio, se venden cuatro vacas de pura raza, dos recién paridas, con tres crías y otras dos al parir. Para verlas y tratar, dirigirse a Juan García, Castrojeriz.

VENDO

VENDO novillo de raza de ca torce meses, en Sotillo de la Rivera. Pedro Martín.

EN SUANCES

EN SUANCES, chalet se vende construcción moderna, comedor, cuatro habitaciones, cuarto baño, completo, retrete; dispensa, cocina, agua, desván, una habitación servidumbre, sótano con la vadero, huerta, tres minutos a la playa, pegando carretera general, vistas al mar por Norte y Saliente 31.000 pesetas. Informes, Pedro Cayón Ruiz, Plaza Mayor, 6, Torrelavega (Santander).

SE VENDE

SE VENDE 1.500 metros de en rejado de alambre galvanizado y espino artificial. Informes, San Lorenzo 34.

FABRICA

FABRICA de calzado en función, se vende, con derechos de traspaso para ser trasladada donde le convenga al comprador. Dispone de cupo mensual de Sue la, Informará, Hijo de Juan Buc né, calle Guillén de Castro, 151, Valencia.

COMPRO

COMPRO, vendo y cambio tractores, aparos para moto cultivo, motores, Pablo Heinzmann, San doval, 6, Madrid.

SE DESEAN

SE DESEAN comprar máquinas de escribir. Ofertas esta Administración.

SE VENDEN

SE VENDEN cerdas vitorianas preñadas y próximas a parir. San Francisco, 103, Burgos.

SE VENDEN

SE VENDEN 50 ovejas con sus crías en la Granja de Quintanilla, calle Villangómez, Justo Temio

SE VENDE

SE VENDE un par de mulas de cuatro a cinco años de edad; de cuatro dedos sobre la marca de alzada. Para tratar con Cejso Díez, en Iglesias.

50

50 ovejas, se venden, unas preñadas y otras no. Para tratar con su dueño, Santos Melero, en Revenga de Muño.

400

400 pines resinosos sin resinar de 1,11 metros de grueso, de 6,5 a 7 de altura, vendo. Para tratar con Vicente González, en Arcos de la Llanza.

VENDO

VENDO vaca holandesa de cuatro días parida con 45 a 50 cuartillos del cuarto parto, en Pedrosa del Príncipe, Teófilo Areñas.

COMPRO

COMPRO y vendo toda clase de muebles usados y máquinas de coser, se arreglan y se limpian. Lain Calvo, 30 y 32, José Serna.

SE VENDEN

SE VENDEN hojas de sierra usadas, en cantidad, varios anchos. Hijo de Florencio Martínez, calle Madrid, número 23, fábrica, Burgos.

SE VENDE

SE VENDE coche de niño. San tender 3. Razón Portería

COMPRO

COMPRO y vendo toda clase de sacos y arpillera. Santa Clara, 13.

MAQUINAS

MAQUINAS escribir «Royal» y «Remington», oficina, vendo. Lain Calvo, 14, cuarto.

VENDO

VENDO máquina café exprés «Omega», tres canchales, registradora, molinjo eléctrico y varios utensilios. Informes, Bar Rojaly.

SE VENDE

SE VENDE hermoso chalet, dentro del casco de la población, Razón, esta Administración.

SE VENDEN

SE VENDEN puertas de madera, sofás cama y coche de niño. Razón, Generalísimo, 9 y 11; primero.

VARIOS

PELUQUERA procedente de San Sebastián, ofrece sus servicios en Plaza Mayor 61 primero

PERMANENTE

PERMANENTE Solizra, solo por este mes rebaja de precio, doce pesetas. Voy a domicilio. Pisonés 37.

CABALLERO

CABALLERO quiere Vd. vestir económico y elegante? Vísite: San Juan 29 tercero derecha, Sastretería

SABANONES

SABANONES sin ulcerar, cura pización usando Tintura Balear, 1,65 frasco. Farmacias o Laboratorio Lira.

COCHE

COCHE de alquiler 0,70 Km. D. Fria. Teléfono 2349

TALLERES

TALLERES mecánicos. Especialidad en soldadura autógena, reparaciones, arados trabanos, arados giratorios, piezas. Hago rodillos gradas de engarce. Adonis Rodríguez (Mecánico). Pamplona

SI QUIERE

SI QUIERE que su reloj quede bien arreglado, pronto y económico, llévelo al taller «El Cronómetro». Carreteras 2, casi esquina Plaza Mayor.

## La semana próxima se reunirán en Copenhague los representantes de los países escandinavos

### A doscientos metros de la costa noruega, un contratorpedero inglés intenta apoderarse de un barco alemán

#### COMO FUNCIONARA EL CONSEJO DE INVESTIGACIONES CIENTIFICAS

MADRID.— El reglamento superior del Consejo de Investigaciones científicas consta de 22 artículos en los que se fija, como órganos generales de gobierno, el Consejo pleno, el Consejo ejecutivo y la Comisión permanente, y como especializados, los Patronatos, Juntas bibliográficas y de intercambio y la Comisión hispanoamericana.

Se señalan el modo de renovación de los miembros del Consejo y las atribuciones del vicepresidente, del secretario general y del interventor general. El artículo séptimo agrupa las ciencias españolas en una serie de patronatos y juntas, que llevan como lema y título los de los grandes sabios de la cultura hispánica.

Así habrá un patronato "Raimundo Lulio", del que dependerán los Institutos de Teología, Filosofía, Derecho y Economía; un patronato "Marcelino Menéndez y Pelayo", con Institutos de filología, estudios árabes, históricos, hispano-americanos de arte y arqueología, y de Geografía; un Patronato "Alfonso el Sabio", con estudio de Matemáticas, Física, y Química; otro, "Ramón y Cajal", para estudios biológicos y de Ciencias Naturales; otro, "Alfonso de Herrera", para estudios agrícolas, y otro, "Juan de la Cierva y Codorniu", que mantendrá especiales relaciones con la iniciativa privada.

Se regula en el reglamento una Junta bibliográfica y de intercambio científico, para coordinar las publicaciones de los diversos Institutos y una comisión hispanoamericana, con igual fin, para América.

La jerarquía eclesiástica propondrá el Ministerio la organización de los Institutos de Teología. En el reglamento destaca la creación de los dos premios anuales, "Francisco Franco", de 50.000 pesetas cada uno, para las disciplinas de Ciencias y de Letras, más cinco premios anuales de 5.000 pesetas cada uno para fomentar la vocación científica de la juventud estudiosa. Este reglamento orgánico completa la ley creadora del Consejo superior de investigaciones científicas.—Cifra.

#### LO QUE HOY PUBLICARA EL "BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO"

MADRID.— El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy las siguientes disposiciones:

Industria.— Concediendo el ingreso en el escalafón del Cuerpo de Ingenieros de minas, al cabañero mutilado, don Ignacio de Struettguy, que quedó ciego a consecuencia de las heridas sufridas en campaña.

Nombrando presidente de la subcomisión reguladora de la cinematografía a don Santos Bollar Lida.

Agricultura.— Nombrando presidente del Consejo agrónomo a don Manuel Blasco.

Sobre ordenación del fomento pecuario.

Aire.— Convocando a concurso oposición, entre el personal del Ejército del Aire, para cubrir noventa y cinco plazas de ayudantes de ingeniero aeronáutico.

Educación Nacional.— Estableciendo en todo su vigor el Real decreto de 30 de Agosto de 1914 y disposiciones correspondientes.

Convocando oposiciones para cubrir cincuenta plazas vacantes en el Cuerpo facultativo de archiveros, bibliotecarios y arqueólogos.—Cifra.

NO HAY ESPERANZAS DE ENCONTRAR LA IMAGEN DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

JAEN.— No pueden albergarse muchas esperanzas de encontrar la imagen de la Virgen de la Cabeza, contratadamente a lo que han afirmado algunos periódicos de Madrid. Cuando empezaron los bombardeos al Santuario, algunos defensores y religiosos, trasladaron la imagen al camerón a un lugar más seguro. Más de 70 canchales cayeron en los alrededores del camerón, sin que ninguno de ellos lograra hacer blanco en él. Una vez que el Santuario se encontraba en ruinas, como consecuencia de los feroces bombardeos, algunos de sus defensores, en un supremo esfuerzo, trasladaron la imagen a la alcañala que ahora se había cuando, por fin, los rojos se lanzaron con furia satánica sobre el Santuario, incendiando todo lo que se encontraba al paso, y lo más seguro es que la imagen de la Virgen de la Cabeza, junto con otra imagen de la Purísima, fueran incendiadas.—Cifra.

EL VIAJE DE WELLES SERA CORTO

WASHINGTON.— Summer Welles que saldrá mañana para Europa, ha declarado que su viaje será de corta duración, pues sólo piensa estar dos o tres días en cada capital.—Efe.

UN CONTRATORPEDERO INGLES VIOLA LA NEUTRALIDAD NORUEGA

BERLIN.— Las fuerzas navales inglesas han cometido una violación de la neutralidad noruega. El buque alemán "Altmark" ha anunciado, por medio de un mensaje radio telegráfico, que el contratorpedero inglés "Intepit" ha tratado de abordarle en aguas territoriales noruegas a 200 metros de la costa para apoderarse del navío.

La intervención decidida de los torpederos noruegos pudo impedir que la violación de la neutralidad fuera consumada.

El contratorpedero inglés continúa al acecho.—Efe.

PROXIMA CONFERENCIA

COPENHAGUE.— La semana próxima se reunirán en esta capital los ministros de Negocios Extranjeros de los países escandinavos, para celebrar una conferencia.—Efe.

LA INFORMACION, PROPAGANDA Y CENSURA FRANCESA

PARIS.— En la Cámara de los diputados ha dado hoy comienzo los debates relativos al funcionamiento de los servicios de información, propaganda y censura durante el periodo de guerra.—Efe.

AGENCIA DE TRANSPORTES "La Flecha"

Recibe y entrega a domicilio toda clase de mercancías y paquetes a todas las capitales de España  
San Cosme, 44-BURGOS-Tel. 1766

Ha quedado constituido el nuevo Gobierno búlgaro

SOFIA.— El nuevo Gobierno búlgaro, cuya constitución ya está aprobada esta mañana por el Soberano ha quedado compuesto de la siguiente forma:

Presidente del Consejo y ministro de Instrucción, Bogdan Filoff; ministro de Negocios Extranjeros, Ivan Popoff; embajador de Bulgaria en Belgrado, ministro de Interior, Gabrovski; ex-ministro de Comunicaciones, Conservador carteras los ministros de Guerra, Daskaloff; de Hacienda, B. D. de Comercio, Zagoroff; de Agricultura, Bagrianoff; de Justicia, Mitakoff; de Trabajos públicos, Vassiloff; y de Ferrocarriles, Goranoff.

Los miembros del nuevo Gabinete han sido recibidos esta mañana por el Rey. Después de la audiencia real se celebró el primer Consejo de Ministros. Efe.

## El frío sigue produciendo víctimas

### CINCUENTA MUERTOS Y VARIOS CENTENARES DE HERIDOS

NUEVA YORK.— Cincuenta muertos y varios centenares de heridos han resultado a consecuencia de la tempestad de nieve que azota Nueva York y la costa del Atlántico. Los daños materiales se elevan a varios millones de dólares. Más de tres mil hombres están ocupados en Nueva York para quitar la nieve de las calles.—Efe.

### EN ITALIA SE PRODUCEN TEMPERATURAS DESCONOCIDAS DESDE HACER VARIAS GENERACIONES

MILAN.— La ola de frío que ha vuelto a invadir a Italia en estos días, ha producido temperaturas desconocidas hasta varias generaciones. En la región de Ancona, las fuertes nevadas han paralizado las comunicaciones por carretera. En algunos puntos, la capa de nieve alcanza el espesor de un metro. En Modena se han registrado 17 grados bajo cero. En Trieste ha habido doce grados y en el Valle de Fiemme se ha llegado a 24 grados bajo cero. En Alessandria y Milán, han estallado a causa del frío tuberías de agua, lo que ha causado pequeñas inundaciones.

### NUMEROSAS REGIONES ASOLADAS EN LOS ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK.— El número de víctimas por el violento temporal que ha asolado numerosas regiones del noreste de los Estados Unidos, se eleva a más de sesenta. Solamente en la ciudad de Nueva York, han perecido quince personas y hay centenares de heridos. El tráfico en algunas regiones no podrá ser reanudado hasta dentro de algunos días a causa del gran espesor que ha alcanzado la nieve.

## Espía pasado por las armas

PARIS.— El ciudadano luxemburgués Juan Kuhn condenado a muerte el 16 de Diciembre de 1933 por el tribunal militar, ha sido pasado por las armas esta mañana. El año 38 era inspector de policía fronteriza y dos de sus colaboradores fueron condenados a veinte años de trabajos forzados. Kuhn pudo continuar su actividad en favor de una potencia extranjera. Por último fue detenido el 23 de Julio del 39, en ocasión de penetrar secretamente en Francia para proseguir su trabajo de espía. Durante la causa, Kuhn ha hecho importantes manifestaciones.

## La lucha, a través de los partes oficiales

## Las tropas finesas se ven obligadas a ceder algunas posiciones en Carelia

## En Occidente se observa movilidad de patrullas

### Tiros de artillería por ambas partes

PARIS.— Comunicado oficial de guerra correspondiente al día de hoy (mañana):

Tiros de artillería por ambas partes en la región de Bies.

Efe

### Nada que soñar

BERLIN.— El Alto Mando del Ejército alemán comunica: Nada que soñar.—Efe

### Los rusos dicen que continúan progresando

MOSCU.— El comunicado de Estado Mayor de la circunscripción militar de Leningrado dice:

"Durante la jornada del 15 de Febrero las tropas soviéticas del istmo de Carelia han continuado progresando. El enemigo se ha retirado con fuertes pérdidas. Las tropas soviéticas se aproximan a la estación de Kamara y han ocupado varios puntos de resistencia entre los que se cuentan 21 fuertes equipados con artillería.

En otros sectores del frente ha habido cierta actividad de las patrullas de reconocimiento y escaramuzas.

La aviación soviética ha bombardeado a las tropas finlandesas y objetivos militares. Seis aviones enemigos han sido derribados en combates aéreos.—Efe

### Más de 500 aviones rusos han mostrado su actividad en la zona de operaciones

HELSINKI.— Comunicado de guerra finlandés:

Ejército de tierra.— Continúan los ataques del enemigo en el frente de Carelia, especialmente Hatjaladenhari y el Vouksi, así como en Taipale. Al este de Summa y

Noticario general de información nacional

## El embajador de Alemania impone al coronel Beigbeder las insignias de la Orden del Mérito del Aguila alemana

### En todas las sierras de España, un sencillo monumento rendirá homenaje a los deportistas caídos

#### UN CONSEJO DE GUERRA CONTRA TRES ATRACADORES Y ASESINOS

TORRELAVEGA.— Un Consejo de guerra sumarísimo contra tres atracadores y asesinos se celebró esta mañana en el palacio municipal. En Enero de este año mataron a palos, para robar, a un vecino de Cartes, Pedro Martínez Díaz, y escondieron el cadáver en el monte donde ha sido hallado hace cuatro días. El fiscal ha solicitado la pena de muerte para los tres atracadores, Antonio Busnante Villegas, de 25 años y Manuel Cobo Fernández de 22, y 20 años de reclusión para el otro Jesús Bustamante Gutiérrez, por circunstancia de tener 17 años. El delito fue cometido en Ricoarbo y los encartados y la víctima eran vecinos del Ayuntamiento de Cartes, partido judicial de Torrelavega.—Cifra

#### EN MEMORIA DE LOS DEPORTISTAS DESAPARECIDOS

MADRID.— Un monolito en todas las sierras de España se le ventará «in memoriam» de los montañeros y esquiadores caídos en los frentes o asesinados por los rojos. Grabados en la piedra figurarán los nombres de los deportistas desaparecidos.—Cifra

#### DEPURACION DE EMPLEADOS MUNICIPALES

BARCELONA.— De 494 expedientes de depuración examinados (últimamente por el Ayuntamiento), se han acordado 207 admisiones sin sanción, 114 suspensiones de empleo y sueldo por un periodo de un mes a un año, 154 destituciones con pérdida de derechos, salvo los de carácter pasivo, y 19 separaciones de personal temporero.—Cifra.

#### EXTRACCION DEL CARGAMENTO DURANTE LA GRAN GUERRA

CARTAGENA.— Se está procediendo en la actualidad a la extracción del cargamento del vapor francés "Kzafenga", que fue hundido por un submarino alemán durante la gran guerra. El barco transportaba hierro y acero y los trabajos que ahora se realizan los llevan a cabo un equipo italiano, auxiliado por el buque de salvamento de la misma nacionalidad "Raffio".

El "Kafenga" fue hundido en el Cabo de Palos, junto a los bajos de Las Hormigas. El "Raffio" ha entrado en este puerto con un importante cargamento de hierro y acero extraído del vapor francés hundido. Enseguida de efectuadas las operaciones de descarga, se hará nuevamente a la mar, dirigiéndose a Cabo de Palos.—Cifra.

#### EL SR. BEIGBEDER, CONDE CORALDO POR EL FUHRER

MADRID.— El embajador de Alemania ha impuesto al ministro de Asuntos Exteriores, señor Beigbeder, la encomienda de la Orden del Mérito del Aguila alemana. La concesión de esta condecoración por el Führer tiene exclusivamente carácter militar y ha sido hecha por la actuación del coronel Beigbeder en Marruecos. El ministro de Asuntos Exteriores, con carácter civil, ha sido condecorado anteriormente con la Gran Cruz de la misma Orden.—Cifra.

## En vísperas de ser madre...



...la alegría que toda mujer siente, y su entusiasmo al hacer los preparativos para el nuevo ser, desaparecen si durante el embarazo tiene ardores de estómago, vómitos, etc. por cuya causa come poco y se encuentra débil. Un medicamento de confianza, que alivia con las primeras dosis los vómitos y todas las molestias de la digestión, es el

### ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

## Jefes y oficiales distinguidos con condecoraciones alemanas

MADRID.— Han sido impuesta a oficiales y jefes españoles las siguientes condecoraciones alemanas: al coronel don Francisco Franco Salgado; la cruz del Mérito del Aguila alemana de primera clase; al teniente coronel don Miguel Arenas Ruiz, la misma condecoración; al comandante don Joaquín Bierna Belandier, la misma condecoración de segunda clase; y de tercera a don Felipe Polo Valdés, don Eusebio Ferrer Liarte, capitán de la Guardia civil don José Santos García Margallo y a don Florindo Concha Salvador, capitanes y al sargento Ben Mohamed.

El agregado militar de la Embajada alemana, coronel Bruns, ha impuesto al director del servicio de guerra química, coronel don Juan Izquierdo Croselles, la cruz del Mérito del Aguila alemán de primera clase, con espada, y la misma condecoración de segunda clase y con espada al comandante de Estado Mayor, don Juan Fresco Granja, y la misma condecoración de tercera clase a los capitanes don Eduardo Lechuga González y don Luis Blas Alvarez.

El teniente coronel don Juan Martínez Ortiz, ha recibido la condecoración de la cruz del Aguila alemana de primera clase con espada.

El coronel Bruns pronunció estas palabras a las que contestó el coronel Izquierdo.—Cifra

## El embajador de España en el Vaticano, es recibido por el Cardenal Maglione

### CIUDAD DEL VATICANO.

—El embajador de España, señor Yanguas Messia, ha sido recibido por el cardenal Maglione.—Efe.

## Los viajes del explorador almirante Byrd

SANTIAGO DE CHILE.— El buque de exploración del almirante Byrd, "North Star" ha llegado a Valparaíso donde ha cargado a su bordo dos motores de aviación y seiscientos toneladas de generadores diversos. El "North Star" salió de Nueva Zelanda a primeros de Enero para unirse con el otro barco de la expedición "Bear" en la bahía de Gales. El almirante Byrd ha declarado que cuando haya terminado de instalar su primera base en Little América regresará a Valparaíso para recoger más material y víveres.—Efe.

## EL GOBIERNO PARAGUAYO HA DIMITIDO

ASUNCION (Urgente).— El Gobierno paraguayo ha dimitido. El jefe del Estado ha iniciado inmediatamente las consultas para resolver la crisis.—Efe.

## La guerra en Finlandia

(Viene de primera página)

### MANDARA UN GENERAL FRANCÉS LOS VOLUNTARIOS SUECOS?

HELSINKI.— Corre el rumor de que el mando de los voluntarios suecos en el frente de Finlandia será confiado al general francés Clement Gracours.

Efe

### LA DEFENSA FINLANDESA ADQUIERE GRAN EFICACIA

HELSINKI.— Las últimas informaciones señalan que la defensa finlandesa está adquiriendo gran eficacia contra las olas de asaltantes soviéticos desde que el mariscal Mannerheim dispone de material moderno, especialmente anti-tanque.—Efe.

### SE HABLA DE QUE FINLANDIA PEDIRA AYUDA A FRANCIA E INGLATERRA

ESTOCOLMO.— Después de la negativa del Gobierno sueco a la petición finlandesa de ayuda militar directa, los medios bien informados de esta capital creen que Finlandia se dirigirá a Francia e Inglaterra y que esta última, especialmente, atenderá la demanda enviando gran cantidad de aviones.

Hasta ahora se ha reconocido implícitamente, de fuente oficial, que los anteriores envíos británicos de material de guerra han llegado a Finlandia a través de Suecia, pero el Gobierno sueco considera incompatible con su posición el hecho de que estas expediciones pasen en tránsito por su territorio.

En cambio, por lo que se refiere al envío de voluntarios, los círculos oficiales declaran que Suecia no se opondría a que los procedentes de la Gran Bretaña hicieran el viaje a Finlandia pasando por Suecia.—Efe.

### DESCONTO EN SUECIA POR LA NEGATIVA DEL GOBIERNO

ESTOCOLMO.— La decisión del Gobierno sueco de negar ayuda militar a Finlandia constituye el principal tema de los comentarios periodísticos y políticos.

En una gran parte de la opinión pública, esta decisión ha causado vivo descontento, tanto más cuanto que el Gabinete la ha tomado sin consultar con el Parlamento.—Efe

### LOS MEDIOS FINLANDESES CONFIRMAN LA NEGATIVA

HELSINKI.— Los medios competentes finlandeses confirman la negativa dada por el Gobierno sueco a la petición de ayuda militar formulada por Finlandia.

Dos medios subrayan que esta demanda había sido formulada basándose en la estrecha amistad que existe entre ambos países y en las reiteradas declaraciones de

las personalidades políticas vecinas, según las cuales la causa de Finlandia era también la de Suecia y el enemigo principal de las dos naciones el comunismo.

Efe

### UNA DIVISION DE CANADIENSES

OTTAWA.— El Parlamento ha pedido al Gobierno del Canadá que organice rápidamente la ayuda material a Finlandia.

El coronel Munter ha declarado que, con los fondos recaudados por el comité de asistencia a Finlandia, podrá enviarse muy pronto la división que ya está reclutando entre los canadienses exentos del servicio militar en su país.

"No tenemos por qué ocultar—añadió— que hemos organizado el aislamiento de voluntarios"

Efe

## La línea Sigfrido japonesa

## Japón, Rusia y las primeras materias

Por Juan Allendoerfer

Es verdaderamente cierto, que Japón compra sus primeras materias a Rusia, procurando así que la economía nipona se provea de una gran parte de lo que le es necesario. Las palabras de Molotov, con respecto a este asunto, han encontrado en la opinión japonesa tanto como en sus organismos rectores, un eco mucho más extendido de lo que la prensa consignó en un principio. Para ello se piensa en la transformación y perfeccionamiento del ferrocarril transiberiano, pues no de otra manera se podía llevar a cabo el transporte de la mercadería en grandes expediciones. Esta ampliación del ferrocarril ha de ser política y económicamente de positivos resultados. El Japón tendrá la afluencia de sus materias primas en condiciones mucho más ventajosas que ahora que tiene que importárselas de Norteamérica.

Claro está que para llevar este proyecto a la práctica de la manera más rápida posible, se hace necesario contar con los ingenieros alemanes y con la organización que en el Reich se ha dado a los servicios de ferrocarriles. Contando con ello, en la prensa japonesa se habla hace ya bastante tiempo de una organización ferroviaria de dos a cuatro vías, que haga los recorridos de Manchuria a la Siberia, Moscú o Berlín, que con el tiempo alcanzaría la misma importancia de todo orden que hoy tiene el Canal de Suez.

Así se anuncia el principio de una nueva época. Es de presumir que el Japón ya se ha dado cuenta de las intrigas políticas que Inglaterra y Norteamérica mueven en contra de una política de acercamiento chino japonés. Prueba lo dicho el que el Convenio del Japón con los Estados Unidos, en vigor desde 1911, ha vencido en los días finales de Enero y parece que no ha ampliado su plazo de vigencia. Al contrario. Es seguro que el nuevo Gobierno de Nankin actuará inmediatamente sobre las exportaciones de los Estados Unidos. El Japón debe buscarse el aceite, el algodón y el hierro. El convenio comercial indio japonés, que vencerá también en el mes de marzo, atañe, principalmente, al

para Finlandia, y puedo añadir que esperamos conseguir aún más facilidades de nuestras unidades armadas en este sentido. Pero si nos falta el apoyo oficial, enviaremos a nuestros pilotos a terminar su entrenamiento en los Estados Unidos antes de ponerlos a disposición del Gobierno finlandés.—Efe.

### LLAMADOS A FILAS

HELSINKI.— Han aparecido nuevos bandos en esta capital. En ellos se llama a los hombres nacidos en 1896, que deberán presentarse en el centro de reclutamiento el 23 de este mes.

Estos bandos de color azul, fueron fijados poco tiempo después de los llamamientos a los nacidos en 1897, cuyo color era blanco.

Efe

### La línea Sigfrido japonesa

### Japón, Rusia y las primeras materias

Por Juan Allendoerfer

algodón, sin duda se renovará, aunque se muestre contraria Inglaterra. El aceite continuará viniendo de América, pero indirectamente, mientras el Japón pague en divisas o en oro. Hay que pensar que en este asunto intervendrán México y Venezuela. Las consecuencias en la navegación tienen que ser de unos efectos de verdadera sorpresa. A partir del día 27 de enero los buques japoneses tienen que pagar como derechos portuarios un dólar por tonelada, en vez de seis céntimos como hasta ahora. En virtud de esta situación, tiene que resultar una oposición por la concurrencia arbitraria entre japoneses y norteamericanos en los mercados sudamericanos.

Nadie en el Japón, hasta ahora—con excepción del mando de la Armada— ha pensado seriamente en una contienda entre los dos países del Pacífico. El Japón es una fortaleza natural. Las islas de mandato en el Sud del Pacífico, con sus bases de submarinos y de aviones, son para el Japón una especie de "Línea Sigfrido" que le protege contra cualquier ataque de los americanos, sea que éstos vengan del sur, sea los que vengan del centro del Pacífico. Contra ataque en el norte protegerá siempre la base de los Kuriles.

Claro es que el peligro de un conflicto existe para el Japón, sobre todo en la cuestión de las materias primas. Algo puede el Japón comprar en China y en Manchukuo. Pero de todos modos, hay que cerrar la brecha abierta para que el Japón sea capaz de defenderse con éxito contra las intenciones de los Estados Unidos y de Inglaterra, que son las potencias que buscan mantener en tensión los intereses en el lejano Oriente. Ahora el asunto está en vías de resolución.

### Las esquelas de defunción se admiten en este periódico hasta las doce de la madrugada

## TEATRO PRINCIPAL

Presenta hoy sábado, a las siete y cuarto y diez y media, a la gran Compañía de Comedias de ACTORES REUNIDOS, con el ESTRENADO del graciosa comedia

### ¿Quién me compra un lio?...

Último éxito en Madrid

RISA RISA RISA